



Informarán al Congreso. La secretaria de Salud local, Oliva López Arellano, y el titular de la Agencia Digital de Innovación Pública, José Antonio Peña Merino, deberán comparecer ante la Comisión de Salud del Congreso de la Ciudad de México el próximo 17 de marzo, para exponer cuáles han sido los resultados de las políticas públicas ante la pandemia.

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc



TLALPAN Foto: Especial

Abren refugio para mujeres

La alcaldía Tlalpan inauguró el Centro de Atención Integral a Mujeres Víctimas de Violencia de Género Justa Hernández Farfán, con una inversión de 4.2 millones de pesos.

Además de atención, orientación y acompañamiento, ofrecerán asesorías jurídicas y psicológicas, detalló la alcaldesa, Patricia Aceves.

— De la Redacción

SECRETARÍA DE LA MUJER

Ubican 675 casos de violencia feminicida

Los expedientes son de 2020 y lo que va de 2021: la mayor parte del período coincide con la pandemia

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

Coincidiendo con los meses de la pandemia, las autoridades de la ciudad han ubicado 675 casos de agresión contra mujeres con potencial feminicida, dio a conocer ayer la secretaria de las Mujeres, Ingrid Gómez.

"Durante 2020 y lo que va de 2021 hemos detectado 675 casos de riesgo de violencia feminicida que, con atención especializada y seguimiento hemos logrado reducir en 47 por ciento los casos; son 322 y seguimos trabajando", señaló.

Ayer **Excélsior** publicó que de enero a noviembre de 2020 Locatel recibió nueve mil 694 llamadas por violencia familiar, 48.5 por ciento más que en el mismo período de 2019, y en 2020 la Fiscalía local atendió 27 mil 767 denuncias por violencia familiar, tres mil 245 más que un año antes.

Durante el informe de la Alerta por Violencia contra

las Mujeres. Gómez informó que, a partir de ayer, 232 mujeres recorrerán 170 colonias prioritarias para el rubro, en las cuales prevén visitar más de 222 mil hogares.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que el trabajo de la Red de Mujeres consistirá en realizar una detección temprana de casos de violencia feminicida para crear núcleos solidarios como parte de la estrategia Mujeres SOS.

353

CASOS

están pendientes de atención, detalló el Gobierno de la Ciudad de México

"Vamos a ir a los domicilios, a decirle a las mujeres 'esta es tu cartilla de derechos, tú tienes derechos en esta ciudad y estos son los espacios que están para atenderte'", subrayó.

También se suma la puesta en marcha de la campaña No estás sola, con la que se busca orientar a las mujeres de la capital ante un hecho de violencia física o psicológica.

EL PRÓXIMO 8 DE MARZO

Rojo de la Vega irá a marcha

La secretaria de la Mujer del PVEM, Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, anunció que asistirá a la marcha por el Día Internacional de la Mujer, el próximo 8 de marzo.

En el marco del Día Naranja, ratificó el compromiso de este partido en contra de la violencia de género y lamentó que "diferentes formas de violencia estén casi naturalizadas por la percepción social que desvaloriza y degrada a las mujeres".

Añadió que, en el país,



Foto: Especial

al menos siete de cada diez mujeres viven violencia y aproximadamente 11 son asesinadas cada día.

— De la Redacción

SUJETOS ARMADOS Y CON PELUCAS

Asaltan joyería en Parque Delta

POR RICARDO VITELA
ricardo.vitela@gimm.com.mx

Al menos tres personas participaron ayer en el asalto a la joyería Bo&Co, ubicada en el tercer nivel del centro comercial Parque Delta.

De acuerdo con las primeras versiones, los asaltantes ingresaron alrededor de las 17:00 horas con armas de fuego y portando pelucas.

Luego de amagar a los empleados del local L279-A habrían burlado la seguridad de la plaza, ubicada en avenida Cuauhtémoc, en la



Otro caso

El 20 de agosto otra joyería del mismo centro comercial fue asaltada. Ese día detuvieron a un hombre y dos días después, a otros dos.

colonia Narvarte, y escapado los tres a bordo de una motocicleta de pista color blanco. Elementos de la Secretaría



Foto: Ricardo Vitela

Se montó un operativo, pero no se logró detener a los asaltantes.

de Seguridad Ciudadana, de la Fiscalía General de Justicia y de la alcaldía Benito Juárez arribaron al lugar para atender la emergencia.

Bo&Co ofrece joyas y relojes de marcas como Longines, Mont Blanc y Tag Heuer, que pueden llegar a costar más de 100 mil pesos.

Pandemia empuja a recurrir a la calle

TRABAJO SEXUAL



Hay unas tres mil personas que nunca habían ejercido este oficio, señalan organizaciones civiles

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

En la Ciudad de México el trabajo sexual ha sido la opción de miles de personas para enfrentar la situación económica derivada de la pandemia por covid-19.

En los últimos diez meses las calles de la capital han sido ocupadas por al menos tres mil personas que nunca habían ejercido el trabajo sexual, de acuerdo con la Brigada Callejera de Apoyo a la Mujer Elisa Martínez, A.C.

Además, la organización estima que alrededor de 40 por ciento de las trabajadoras y los trabajadores sexuales que habían dejado este oficio volvieron que regresar tras perder algún empleo formal.

"Las compañeras que regresaron o que se están incorporando son mujeres que tienen familias, son mujeres arriba de los 30 años y que están en una situación complicada para poder mantener la casa con la fluidez con la que lo hacían.

"Las que se retiraron y tienen que regresar tienen arriba de 30 años, entonces estamos hablando de mujeres de 30 a 60 años, entonces también es complicado que puedan trabajar con la fluidez con la que lo hacían antes", dijo a **Excélsior** Arlen Palestina, representante legal de la Brigada Callejera.

Uno de esos casos es el de una mujer que durante 36 años se dedicó a la prostitución, pero dos años antes de que iniciara la pandemia decidió cambiar su vida: se casó y comenzó a dedicarse al hogar.

A quien llamaremos Paty tiene 54 años y en julio pasado regresó a ocupar una esquina de la zona de La Merced. La decisión la tomó luego de que su marido empezó a tener problemas en el trabajo.

Hay días en los cuales económicamente le va bien al ser "ocupada" por tres hombres, pero ha tenido semanas en las cuales no logra ganancia alguna.

Sin embargo, su preocupación no solamente es por los ingresos, también teme



40

POR CIENTO

de las trabajadoras y los trabajadores sexuales que se habían retirado volvieron a las calles



Fotos: David Solís

AMPLIO RANGO. Las mujeres que regresaron a la prostitución suelen tener hijos y sus edades van de los 30 a los 60 años, de acuerdo con organizaciones civiles.



Foto: Elizabeth Velázquez

Luego de 36 años en el sexoservicio, Paty (nombre ficticio) lo dejó, hasta que llegó la pandemia y sus efectos económicos.



Foto: Elizabeth Velázquez

Arlen Palestina, de la Brigada Callejera de Apoyo a la Mujer Elisa Martínez, A.C., y Raúl Velázquez, de Tejiendo Pueblos, A.C.

por su salud, pues la Brigada Callejera estima que en lo que va de la pandemia más de 100 trabajadoras y trabajadores sexuales han perdido la vida por covid-19.

"Esto a mí se me hace como una pesadilla, o sea, quisiera estar dormida, despertar y decir 'todo esto es una pesadilla. Uno ya no tiene la confianza de estar se

ocupando con los clientes. Bueno yo, por lo menos en mi caso, me da miedo, porque pues yo oigo en muchas partes que dicen que está muriendo mucha gente por esta enfermedad (covid-19) o como se le diga, y pues a mí la verdad sí me da miedo, entonces pues tengo yo que estar cuidando cuando salgo en la calle, cuando pues estoy ahí en eso", refirió Paty.

En abril del año pasado la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social de la Ciudad de México entregó un apoyo de mil pesos a mujeres y hombres dedicados al sexoservicio.

"Un estudio de Conasida dice que 78 por ciento son madres solteras, entonces imagínate lo que es tener una vida sin seguridad social, sin un apoyo del gobierno. La mayoría te dice 'yo estoy en la calle trabajando para darle lo mejor a mis hijos'", sostuvo Raúl Velázquez, de la organización Tejiendo Pueblos, A.C.

La Brigada Callejera señala que actualmente 15 mil 700 personas ofrecen sus servicios en diferentes calles de la capital, principalmente en las alcaldías Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza.